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Inauguration de la Maison médicale des Prés‐Hauts 

Discours de Monsieur Le Maire 

François Guy Trébulle 

Mardi 18 avril 2023 

 

Chers Amis, 

Vous étiez nombreux à être impatients, nous l’étions tous en vérité, de 

vivre cet instant, de nous retrouver ici, devant cette Maison médicale 

des  Prés‐Hauts,  première maison  de  santé  pluriprofessionnelle  de 

Verrières‐le‐Buisson. 

Je partage avec vous  la  joie  très grande de vivre cet  instant qui me 

semble être l’illustration la plus claire de ce que nous devons faire. 

Le  constat  est  très  connu :  la  France,  l’Île‐de‐France,  l’Essonne, 

Verrières…  font  face  à  une  pénurie  de  professionnels  de  santé. 

Notamment,  le renouvellement des médecins généralistes ne se fait 

pas  comme  cela  aurait  été  souhaitable.  Certains  spécialistes  ne  se 

trouvent plus qu’à l’hôpital, et encore…  

Alors  que  la  santé  est  probablement,  et  à  juste  titre,  la  première 

préoccupation  de  nos  concitoyens,  nous  n’avons  que  très  peu  de 

leviers pour combattre cette situation. 



 

Page 2 sur 6 

 

Ils sont nombreux ceux que je dois remercier aujourd’hui,  la Région, 

l’ARS  bien  sûr  qui  nous  ont  accompagnés,  je  vais  y  revenir,  les 

professionnels de santé qui sont à l’origine du projet et qui vont faire 

vivre cette maison,  les agents de  la Ville, au premier  rang desquels 

Ezzeddine Said qui a dessiné la maison, a piloté le chantier, a suivi pas 

à  pas  chaque  étape  et  auquel  on  doit  attribuer  le mérite  de  cette 

réalisation. Avec  tous  les agents de  la Ville qui se sont mobilisés,  je 

veux également saluer la part essentielle qu’a prise Sabine Chalet, la 

directrice générale des services dans l’accompagnement de toutes les 

étapes de ce projet. 

 

Cette maison de santé nous permet d’accueillir pour la première fois 

depuis longtemps de nouveaux médecins à Verrières. Elle marque une 

étape  importante dans  le combat que nous menons pour garantir à 

nos administrés le premier des services, celui de la santé.  

Bien  sûr, nous  sommes  entourés d’hôpitaux dans  la  région, mais  à 

l’heure où de grands esprits parlent de  la « ville du quart d’heure », 

comment se satisfaire de ne pas avoir de professionnels de santé de 

proximité pour répondre aux besoins réels de notre population ? 

Cette maison, elle a été demandée par les médecins de Verrières et je 

veux saluer particulièrement  le travail que nous avons fait ensemble 

autour  de  ce  projet,  comme  nous  avons  travaillé  ensemble  pour 

accompagner à Verrières la crise du Covid, de notre mieux. 

Cette maison a été anticipée par les travaux de Valérie Marianne et sa 

démarche innovante de Maison de santé hors les murs, que la maison 

en dur ne remet pas en cause tout au contraire. À cet égard, je veux 

saluer la dimension collective du travail qui se met en place entre tous 

les  professionnels  de  santé.  La  communauté  professionnelle 
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territoriale de santé va tenir tout à l’heure son assemblée à l’EBM mais 

à  l’échelle  de  la  ville  nous  sommes  très  attentifs  à  ce  que  tous  se 

parlent et travaillent autant qu’il est possible ensemble. Le travail des 

pharmaciens  de Verrières  est,  à  cet  égard,  remarquable  et  si  deux 

pharmacies de l’ouest de la ville se sont réunies, ce qui a entraîné la 

fermeture de l’une d’entre elles, les cinq pharmacies de Verrières ont 

une part éminente dans l’armature du réseau de santé local. 

La Maison médicale est un symbole, elle est un signe, elle ne résume 

évidemment pas à elle seule  l’engagement des professionnels et de 

tous  les acteurs de  la santé au  service des 15 000 Verriérois et des 

patients des alentours qui sont accueillis et accompagnés à Verrières. 

  

Cette  Maison  médicale  des  Prés‐Hauts  est  désormais  quasiment 

pleine, elle a commencé à fonctionner et bientôt on ne la remarquera 

même plus, tant déjà elle a trouvé sa place. C’est d’ailleurs  le secret 

des histoires réussies que de s’instiller si efficacement dans le paysage 

qu’elles semblent vite naturelles et comme ayant toujours été là. 

Permettez‐moi  de  rappeler  quelques  chiffres  tout  de  même  et 

notamment  d’insister  sur  le  fait  que  cette  maison  est  commune, 

communale dans toute la beauté de ce mot qui n’est pas suranné. 

Sur un terrain appartenant à  la collectivité, nous avons décidé de  la 

construire et cet investissement de 2.16 millions d’euros a été rendu 

possible  par  l’aide  de  la  Région  Île‐de‐France,  à  concurrence  de 

734 379 euros, et par celle de l’ARS pour 200 000 euros. Ce sont, pour 

le surplus, 1 225 621 euros qui ont été investis par la Ville. 

En ces temps de tensions budgétaires, en ces temps où nous avons été 

contraints  de  nous  résoudre  à  augmenter  les  impôts  de  nos 
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concitoyens,  cela  doit  être  dit.  Cet  argent  aurait‐il  pu  être mieux 

employé ? Je ne le crois pas. 

Cet  investissement,  qui  représente  environ  10  %  du  budget  de 

fonctionnement de la Ville, est assumé, revendiqué.  

C’est  pleinement  un  investissement  et  la mise  à  disposition  de  la 

Société civile de moyen, constituée par les professionnels de santé qui 

animeront la maison, entraînera le versement d‘un loyer qui, pour être 

raisonnable, permet de monter une opération équilibrée sur  le  long 

terme. 

Car oui, nous nous plaçons sur le long terme aujourd’hui en inaugurant 

cette Maison  de  santé  qui  est  animée  par  des  professionnels  dont 

certains sont – à mes yeux du moins – très jeunes, et en espérant qu’il 

en viendra d’autres, plus  jeunes encore, pour construire à Verrières 

leur avenir professionnel. 

Nous nous plaçons sur  le  long  terme pour  répondre aux besoins de 

notre population, aujourd’hui et demain. 

Nous  nous  plaçons  sur  le  long  terme  en  assumant  que  si  nous 

inaugurons cette Maison médicale, nous n’avons cependant pas fini de 

travailler  à  la  consolidation,  au  renforcement  de  l’offre  de  santé  à 

Verrières.  

Nous n’aurons pas les moyens de renouveler l’exercice prochainement 

de  la  même  manière,  mais  nous  avons  la  détermination 

d’accompagner  autant  qu’il  sera  possible  toute  démarche  qui 

permettrait de poursuivre  le  renforcement de  l’offre de  soins,  sous 

toutes ses formes. À côté des initiatives reposant sur l’engagement et 

les fonds publics, des projets privés peuvent aussi être développés. 

Je  le  redis avec  force, mais beaucoup  le  savent déjà,  la porte de  la 

Mairie est ouverte pour accompagner autant que cela sera possible, 
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ceux qui voudront contribuer, à et depuis Verrières, à l’offre de soin à 

nos concitoyens verriérois et des alentours. 

Aujourd’hui, la Maison médicale est inaugurée ; aujourd’hui, enfin la 

semaine dernière, un radiologue a posé sa plaque rue de l’Église dans 

le cabinet que  le départ en  retraite du Docteur Armandon semblait 

condamner à un changement de destination.  

Aujourd’hui, comme ce printemps qui nous ravit, la pratique en santé 

refleurit par ici.  

Soyez  sûrs  que  nous  ferons  tout  ce  qui  est  possible  pour  que  ce 

mouvement  se poursuive  car nous  le  savons  c’est, Verriérois, votre 

principale et très légitime préoccupation.  

Mais  je dois  revenir un  instant à  ce qui nous  rassemble, à  ce beau 

bâtiment. Dessiné, pensé, conçu, construit par les services de la Ville, 

avec  les  professionnels  de  santé,  ce  bâtiment  est  composé 

essentiellement  de matériaux  naturels,  pierre  et  bois  (plus  de  14 

tonnes  de  bois  français),  équipé  d’une  pompe  à  chaleur  et  de 

panneaux  solaires.  Son  exposition  comme  sa  constitution  ont  été 

étudiées.  

Après 5 mois de préparation et 15 mois de chantier, nous y voilà. Le 

bail  a  été  signé  et  ce  sont  11  professionnels  de  santé  qui  vont 

apprendre à se saisir de ces  lieux et  les  faire vivre au quotidien :   5 

généralistes, 1 orthopédiste, 1 généraliste spécialisée en gynécologie, 

2 infirmières, 1 kinésithérapeute et 1 podologue. Il y a encore un peu 

de place, je crois. 

Cette Maison de santé a déjà produit son effet et permet d’accueillir, 

à côté des médecins qui ont construit avec nous le projet pour rester 

à Verrières, quand d’autres voix pouvaient chercher à  les attirer, de 

nouveaux  médecins  avec  des  pratiques  de  médecine  générale,  si 

nécessaires,  ou  plus  spécialisées,  vous  avez  entendu,  gynécologie, 
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orthopédie. Les autres professionnels de santé, qu’ils aient déjà été 

Verriérois ou qu’ils nous rejoignent, donnent à la Maison médicale son 

indispensable  coloration  pluriprofessionnelle  et  chacun  a  déjà  ou 

rencontrera vite sa patientèle verriéroise. 

Tous  les Verriérois ne pourront pas trouver en ces  lieux un médecin 

traitant mais  il  faut  redire  qu’il  n’est  pas  nécessaire  d’y  avoir  son 

médecin traitant pour être accueilli en ces  lieux,  les urgences seront 

accueillies et l’accueil téléphonique est assuré du lundi au vendredi de 

8h à 20h et de 8h à 12h le samedi. 

 

Avec cette inauguration une page se tourne, celle du projet, celle du 

chantier, elle avait ses charmes mais combien plus en a la suivante, 

celle de la vie tout simplement, avec ses épreuves et ses joies, ses 

rencontres, sa routine même parfois. Une fois le ruban coupé, c’est 

bien cette vie, cette joie simple que nous pourrons partager autour 

d’un verre et d’amitié. 

 

 


